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TEXTO BASE 
 

 

• I Reis – 17 
 

01. Então Elias, o tisbita, dos moradores de Gileade, disse a Acabe: Vive o 

Senhor Deus de Israel, perante cuja face estou, que nestes anos nem orvalho 
nem chuva haverá, senão segundo a minha palavra. 02. Depois veio a ele a 

palavra do Senhor, dizendo: 03. Retira-te daqui, e vai para o oriente, e 
esconde-te junto ao ribeiro de Querite, que está diante do Jordão.  
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 INTRODUÇÃO 
 
Não sei por que Deus ama tanto cada um de nós, uma vez que somos 

tão falhos e pecadores. Acredito que por causa desse amor sobrenatural Ele 
sempre irá nos prover de profetas para nos orientar e direcionar no caminho. 

Ainda hoje temos recebido através da vida dos profetas palavras que 
edificam, salvando, curando, libertando e restaurando. Eu louvo a Deus pela 

vida de cada pastor que tem buscado do Senhor uma palavra abençoadora 
para levar ao rebanho de Deus na terra.  

Após o pecado ter nos contaminado, tornando o homem um ser 

mortal, corruptível, e em degradação física, percebemos que aquele que foi 
criado para nunca morrer, agora tem como recompensa pelo pecado, a morte. 

Com a escolha de desobedecer a Deus comendo da árvore proibida, o homem 
experimentou primeiramente uma morte espiritual, e depois a morte física, e 

com a morte física chegando, o corpo humano vai se deteriorando dia a dia. 
Por isso existe uma necessidade intrínseca dento do homem em buscar o 

alimento para o corpo físico e para o corpo espiritual. Mas de nada adianta 
termos um corpo físico alimentado buscando adiar a morte se independente 

disso ela virá! Então mais importante que o alimento físico é o alimento 
espiritual, e por isso a palavra de Deus é sem dúvida o banquete alimentar 

que devemos ter conosco todos os dias, e assim quando o corpo físico vier a 
morrer ainda possamos desfrutar da vida espiritual em um lugar que Deus 

preparou para nós antes da fundação do mundo (Mt.25:34). 
Esse estudo não é apenas um alimento para todos os leitores, mas 

também é um alerta, pois essa vida nada mais é do que um sopro na 

eternidade e quer acreditem ou não, a morte física não é o fim, mas apenas 
o começo de tudo. 

Eu ouvi uma frase de um grande homem que muito me tocou no 
coração, e ela diz assim: Aqueles que nunca pensaram no céu vão se 

lembrar dele no primeiro minuto de inferno! Evidentemente essa é uma 
frase muito forte, e há nela toda a verdade que muitos só entenderão quando 

chegar esse dia, e por isso nos esforçamos em levar a palavra viva que pode 
salvar as almas dessa decepção, a palavra de Deus. Por isso a fé é um atributo 

de poucos, pois só quem tem fé pode acreditar naquilo que nenhum homem 
viu (Hb.11:1), mas foi prometido a todos quanto crerem e receberem as 

palavras proferidas pela boca do Filho de Deus (Jo.14:2). O mesmo Deus que 
está sempre nos provendo de mensagens salvadoras irá confirmar a cada um 

de nós tudo aquilo que precisamos para chegar à salvação eterna em Cristo 
Jesus para honra e glória do Pai. 

Quero e desejo que cada leitor se alimente dessa palavra e que ao 

colocá-la em seu coração, passe a mastigá-la para sentir todo o gosto e 
desfrutar de todo o sabor que ela pode nos dar. Assim sendo, concordarmos 

que Deus ainda fala, peço a todos que abram seus corações e deixem a luz da 
palavra entrar em vós. Que Deus nos abençoe! 
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 O PROFETA DO FOGO 

 
Para que viesse a chuva primeiro Elias pede que venha as chamas 

que dançam e mudam de cor, talvez pelo calor que o fogo proporciona em 
noites de frio, e luz em locais de trevas, mas certo é que o povo estava frio 

na fé e no relacionamento com Deus, andando nas trevas perdidos e sem 
direção certa devido o pecado trazido por Acabe e Jezabel. 

Segundo a tradição judaica há muito tempo, na cidade de Tisbe, na 
região de Gileade, local onde ser produzia os melhores azeites, usados em 

várias tarefas nos afazeres do templo e na vida cotidiana, uma família vivia 

normalmente até que a matriarca da casa fica grávida, e os dias se passam, 
chegando perto da hora do nascimento da criança; então os amigos 

perguntam ao pai, como se chamaria a criança, visto que os judeus muito 
valorizam este momento, o momento de saber qual nome se daria a criança 

que nasceria. Então o pai disse: Meu filho se chamara Eliahu, que traduzido é 
“O Senhor é Deus”. Diz à história que ninguém entendeu, pois era costume 

dar o nome de pessoas da família, e não se tinha história desse nome naquele 
tempo, mas o pai não voltou atrás e confirmou, meu filho se chamará Eliahu. 

Aquela criança cresceu nos ensinamentos do Senhor, se tornando um jovem 
com ousadia e sabedoria, e ainda nos fala os sábios judeus que Eliahu era de 

exuberante força física, cabelos longos e de uma voz estrondeante. Então o 
jovem se torna um homem e tem um encontro com aquele que seu nome com 

tanta propriedade afirmava ser Deus, o Eterno. Ao receber o chamado sai, 
vivendo pelos campos comendo mel silvestre e gafanhotos, se vestindo com 

peles de animais e cingido de uma corda na cintura. Eliahu, que era 

descendente de Arom, ou Arão, é um dos profetas de personalidade mais 
forte, uma das figuras mais poéticas da história judaica, e depois de Moisés, 

é o maior e o mais venerado entre os profetas, segundo Talmud e o Midrash, 
é um profeta místico, pois aparece misteriosamente na bíblia e da mesma 

forma desaparece, seu ministério aparentemente foi curto, mas de grande 
impacto na história do povo de Deus. Este era o homem que amava a figura 

do fogo e que nesta ocasião é o nosso protagonista. 
 

 O CONTEXTO 

 

O nome “profeta” pode ser entendido como aquele que fala por 
inspiração divina, ou boca do Eterno na terra, sempre haverá um profeta que 

estará disposto a falar o que Deus mandar. Hoje muitos homens saem por aí 
dizendo ser profetas, mas falam por si só, homens querendo títulos que não 

podem ter, pois não falam a mando de Deus, eu costumo dizer uma coisa, 

“pior do que não falar o que Deus mandou, é falar aquilo que Deus não falou”. 
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Todos conhecemos a história do confronto de Elias e os profetas de Baal e 

Asera, e como tudo aconteceu.  
Aparentemente Deus não dá ordem a Elias para cerrar o céu, mas 

Elias era um grande conhecedor da Torá Sagrada, e ao ver todo o povo de 
Israel se tornado adoradores de pseudos deuses, como Baal e Asera, 

desviando do caminho do verdadeiro Deus, possa ser que isso tenha trazido 
ao coração do profeta uma grande revolta, que lhe fez lembrar-se do que o 

próprio Deus havia dito a Moisés (Dt.11:13-18). Elias então decide lançar 
uma palavra profética, e tão logo o faz Deus vem a Elias e diz para que ele 

fuja, pois a ira de seus inimigos se acenderia contra ele e veja que nem Deus 

nem Elias eram covardes naquele momento, mas aqui eu vejo a prudência na 
hora da peleja. Então Elias acata a ordem de Deus para partir e se esconder, 

pois Deus sabia que Acabe ira procurá-lo para matá-lo e naquele momento 
não era prudente ficar ali. Elias foge em obediência a voz de Deus, mas o 

Senhor não o deixariam desprovido do necessário. 
 

 AS PROVISÕES DE DEUS 

 

Quando estamos com sede de água de nada adiante alguém nos dar 
um par de sapatos novos. Quando estamos com fome de comida, de nada 

adianta alguém nos dar um cobertor, e assim é para com cada necessidade 
que posamos ter. Mas, certo é que quando aparece a necessidade temos que 

logo buscarmos sermos provido da falta que a necessidade nos trouxe. 
Deus honra a palavra de um profeta fiel. Então uma grande seca 

assolou a região do reino de Israel trazendo muita dificuldade e irritando o rei 

Acabe. Com a palavra de orientação e Deus, o profeta parte, mas longe de 
sua casa, desprovido de recursos evidentemente Deus o sustentaria. Deus 

sempre sustenta aqueles que Nele confiam. Portanto o Eterno dá a Elias pelo 
menos três provisões que devemos buscar de Deus. 

 

1ª. PROVISÃO  
I Reis – 17:5-6 
Foi, pois, e fez conforme a palavra do Senhor; porque foi, e habitou 
junto ao ribeiro de Querite, que está diante do Jordão. E os corvos lhe 

traziam pão e carne pela manhã; como também pão e carne à noite; e 

bebia do ribeiro. 
 

No hebraico não há vogais, e principalmente no hebraico antigo 
havia necessidade de se ter uma leitura muito conhecedora para o 

entendimento correto do que havia sido escrito, pois a vocalização das 
palavras era transmitida de pai para filho. Somente por volta do ano 900 d.C. 

que se começou a usar sinas abaixo das letras para identificar os sons. 
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Assim precisamos entender que se mudarmos o sinal que vem 

abaixo da letra (sinal Massorético) também mudamos o significado da palavra 
ainda que pareça igual. A palavra CORVOS em hebraico é OREVIM, e a 

palavra ÁRABES em hebraico é AREVIM, ambas são escritas com as mesmas 
letras, o que muda é o sinal massorético na primeira letra. Então podemos 

concluir que quem levou a comida para Elias, ou seja, pão e carne pela manhã 
e pão e carne a noite foram os Árabes, inimigos dos Judeus e não corvos. Mas 

também precisamos levar em consideração mais três por menores: 
 

1º. Corvos são aves impuras segundo as palavras proferidas pela própria 
boca de Deus registrada na Torá (Lv.11:13-15, Dt.14:12-14). Assim Deus 

não mandaria uma ave impura levar comida na boca para seu profeta. 
 

2º. A segunda refeição diária dada a Elias era levada à noite, e aves se 
recolhem antes do crepúsculo, pois a palavra que aparece no original é o 

mesmo que escurecer, declinar do dia. 
 

3º. Elias não estava sendo provado, ou advertido como foi no caso de 
Pedro (At.10:9-15), mas Elias estava em posição de ser honrado por Deus 

pelo que ele havia feito. 
 

Assim, quero entender que o Eterno jamais irá deixar um servo seu 
desamparado quando estiver pregando a verdade, pois o Senhor quando quer 

Ele manda até nossos inimigos e adversário para nos abençoar, mostrando 

que o improvável pode acontecer quando estamos em obediência e 
amparados por Sua palavra. 

 

2ª. PROVISÃO  
I Reis 17:8-11 
Então veio a ele a palavra do SENHOR, dizendo: Levanta-te, e vai para 
Sarepta, que é de Sidom, e habita ali; eis que eu ordenei ali a uma 

mulher viúva que te sustente. Então ele se levantou, e foi a Sarepta; 
e, chegando à porta da cidade, eis que estava ali uma mulher viúva 

apanhando lenha; e ele a chamou, e lhe disse: Traze-me, peço-te, num 

vaso um pouco de água que beba. E, indo ela a trazê-la, ele a chamou 
e lhe disse: Traze-me agora também um bocado de pão na tua mão. 

 
Evidentemente, a palavra que saiu da boca do profeta seria honrada 

por Deus e assim não havendo chuva a seca começa a castigar toda a região 
e o Ribeiro de Querite agora seca e não havendo água para sustentar a vida 

do profeta de Deus, o Senhor lhe dá uma outra ordem, a de ir para a cidade 
de Sarepta, que ficava em Sidom. Verdadeiramente o Senhor estava cuidando 

de seu profeta, pois a cidade de Sarepta ficava nas regiões da Fenícia, terra 
natal de Jezabel. Veja que o Eterno sempre conduz seus profetas para o 

improvável. Ninguém imaginaria que o profeta Elias fosse se esconder 
justamente nas terras de sua maior inimiga. 
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Assim como foi com os Árabes, Deus agora havia ordenado a uma 

mulher viúva que sustentasse o profeta, mas o mais interessante é que a 
aparentemente a mulher viúva estava esperando a morte, pois sua provisão 

já se havia acabado e juntamente com o filho morreria. Mas a palavra 
SAREPTA (Tsarefatah) vem da raiz TSERAF que significa UNIR; AJUNTAR. 

O Senhor iria unir dois milagres, o sustento de Elias e o sustento da viúva, 
isso para mostrar a Elias e a viúva que Ele é Senhor acima de qualquer 

situação, Ele, somente Ele é quem sustenta. 
Deus quer usar seu profeta para levar provisão para aquela mulher, 

e realizar na vida dela um milagre muito maior do que apenas lhe dar comida 

em tempo de seca. Assim também é para conosco. Precisamos nos entregar 
a Deus de todo o coração para podermos vivenciar nossos próprios milagres 

e não viver de contar milagres de outros.  
Assim Deus enviou o seu profeta para ser guardado onde jamais o 

rei Acabe poderia imaginar que ele estivesse. Então nada nem ninguém vai 
nos encontrar para nos destruir, porque Deus irá nos guardar em lugar seguro. 

 

3ª. PROVISÃO  
I Reis 19:5-8 
E deitou-se, e dormiu debaixo do zimbro; e eis que então um anjo o 

tocou, e lhe disse: Levanta-te, come. E olhou, e eis que à sua cabeceira 
estava um pão cozido sobre as brasas, e uma botija de água; e comeu, 

e bebeu, e tornou a deitar-se. E o anjo do Senhor tornou segunda vez, 
e o tocou, e disse: Levanta-te e come, porque te será muito longo o 

caminho. Levantou-se, pois, e comeu e bebeu; e com a força daquela 
comida caminhou quarenta dias e quarenta noites até Horebe, o 

monte de Deus. 
 

Depois de uma batalha física e espiritual, o profeta Elias está 
esgotado, cansado. O nome do Eterno foi glorificado diante de todo o povo. 

Mas em sua fraqueza Elias recebe um recado a mulher mais perversa e 
sanguinária daqueles dias, Jezabel, a esposa do rei Acabe, dizendo que iria 

mata-lo. Então prudentemente o profeta Elias foge e caminha uma longa 
distância (do Carmelo a Berseba 108 km de distância), lá chegando se 

deita e dorme embaixo de um zimbro, fraqueza física e espiritual. 

Deus conhece nossos corações e sabe quando estamos fatigados 
pelas batalhas da vida e por isso o Eterno mandou até Elias um anjo cozinheiro 

e garçom para lhe preparar um alimento e lhe servir naquele momento tão 
difícil. E assim o profeta é acordado e come a primeira vez, mas foi tão forte 

aquela comida que ele dormiu novamente, mas o anjo espera e novamente 
lhe chama e lhe serve uma segunda vez, pois a caminhada seria muito maior 

do que a primeira (de Berseba ao Horebe 320 km de distância). 
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Mas que provisão maravilhosa! O Eterno conhece todas as nossas 

necessidades e sabe muito bem no prover daquilo que precisamos e não 
daquilo que queremos, pois o homem coxo assentado em frente à porta 

Formosa queria dinheiro, esmola, mas Pedro lhe deu o que ele precisava e 
não o que ele queria (At.3:1-9). 

Devemos continuar a fazer sempre aquilo que agrada o coração de 
Deus, e assim nos momentos de necessidade o Senhor irá nos enviar anjos 

que nos trarão alimento sobrenatural para sustento de nossas vidas e nos 
fazer caminhar longas distâncias rumo a vitória com Deus. 

 

 CONCLUSÃO 

 

Fico imensamente feliz ao perceber os cuidados de Deus para com 
os seus profetas tanto no passado como nos dias de hoje, pois o Senhor não 

mudou e nunca mudará, Ele é Eterno, Ele é Deus.  
O Senhor dá a provisão necessária não somente por que Ele é o Deus 

da provisão, mas o Senhor provê na vida de seus profetas pelo fato de que 
eles, sabem que é melhor depender do Deus da provisão do que depender da 

provisão de Deus, pois aqueles que primeiramente dependem do Deus da 
provisão sempre poderão contar como a provisão de Deus. 

Que o Eterno te abençoe e te guarde! 
 

 
 

Baruh Ata Adonai Avenu, Malkeinu, 

Eloheinu! Shalon Adonai Aleichen! 

 

 

FIM 
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Amados irmãos: 
 
 

Você foi abençoado por esta mensagem? 

Você é uma pessoa grata? 
 
 
 

Então demonstre sua gratidão. 
Faça uma oferta nesse ministério, e ajude esse e outros 
estudos percorrerem o mundo, pois só quem planta pode 

colher! 
 
 
 

 

Alexandre Augusto Pereira 
 

 - BANCO PICPAY 

• PIX ............... pastoraugustoswat@gmail.com 

 

 

 
 
Mostre sua gratidão através de sua atitude, pois eu preciso 
de sua ajuda para continuar esse trabalho missionário. 
 
 
 

Contatos 
Pr. Alexandre Augusto 

Telefones: 
35.99921.70.41 - VIVO - whatssap 
pastoralexandreaugusto@bol.com.br 
www.pr-alexandre-augusto.webnode.com 
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